



それによって疲弊した地域イメージを明るい方向へ転換しようという思いですね。それに水俣病問題で傷ついた地域の方々を癒すのは美しいものであったり音楽であったり、そういった文化的なものなんではないだろうかということもあつたんです。さらに言うと都会と田舎の大きな差はなんだらうということを考えたとき、一番の格差があるのは経済よりも文化だと考えたんですね。都会には美術館があり文化ホールがあり、いつでも文化的なものに触れられる環境が整っている。そこの格差をどうにかしたいという思いです。このようないきつかけひとつにしてもこの町づくりには色々な思いが込められているんです。そうやつてスタートしたこの取り組みですが、はじめのうちは色々とありました。公衆の面

前に裸の銅像はどうなんだといふ話もありましたしね。野外彫刻が認められるようになつたのはあけぼの橋に立つてある爽風が建設省（当時）の第1回手づくりふるさと賞をいただいてからですかね。その爽風についても、あそこは県道ですよね。県の持ち物の上に町の彫刻を立てるもんだから最初は駄目だつて言われましたよ。でもあれは橋の高欄と一緒に立てるからどうにか認めてもらいました。

町長 それぞれに良さがありますからね。橋の上に設置された「爽風」「薰風」「風ん子」は、父・母・子どもたちの平和で理想的な家庭を表しています。町としては人口が増えていくことをほしいという祈りも込めていました。話し出すと本当に色々ありますね。美術館を作るときはモノレール建設費に対して宝くじの助成金を1億円いただきましたし、本館に対しては国土庁（当時）の補助金をいただきました。財源面の工面をするために国や県には本当にいろんな説明やお願いもしてきましたね。

それから彫刻について少し説明すると、彫刻というのはただ設置すれば良いというわけではありません。彫刻を買ってただ設置するのは「置く」彫刻です。我々が提唱しているのは緑と彫刻の「ある」まちづくり。緑とは美しい自然などを象徴したもので彫刻は芸術品などの人工美を象徴したものです。それら

が融合してはじめて意味があるのですからね。

西平 これは難しい質問かもしませんが、町長の中で思い入のある彫刻はありますか。

町長 それぞれに良さがありますからね。それがどうということがなく、それぞれがいいんだと思いますよ。しいて言えばあの3体ですかね。橋の上に設置された「爽風」「薰風」「風ん子」は、父・母・子どもたちの平和で理想的な家庭を表しています。町としては人口が増えていくことをほしいという祈りも込めていました。話し出すと本当に色々ありますね。美術館を作るときはモノレール建設費に対して宝くじの助成金を1億円いただきましたし、本館に対しては国土